

zó más temprano, a fin de sensibilizar a la comunidad y especialmente a la empresa privada, y cuya jornada final será el 9 de noviembre. No obstante, las personas pueden donar en cualquier día del año a la cuenta corriente 83100075191 de Bancolista, de la Corporación de Rehabilitación del Club de Leones de Ancud. Los hermanos Martín Lautaro y Cristóbal Damián Barrera Mella, de 2 y 8 años, respectivamente, son los símbolos de la campaña.



ESTACIONAN AFUERA DE RECINTOS DE SALUD.- Se ha tomado bastante común que conductores se estacionen en lugares no habilitados para ello, incluyendo los espacios para el acceso de personas que necesitan atenciones de salud. Así suele apreciarse en el paradero de la locomoción colectiva en las afueras del Consultorio Adosado de Especialidades (CAE) del Hospital Augusto Riffart de Castro, donde además hay una tercera pista para el ir y venir de los vehículos con ocupantes que requieren consultar en el establecimiento. Bueno, en este caso a un chofer de un auto le ocurrió un problema, pero igual obstaculizaba.



Dirección: Marco Salazar Pardo
Domicilio: Los Carrera 450, Of. 201, Castro
teléfono publicidad: 2 2753 4324 - 9 6191 8056
Atención de Suscriptores: 227534330 -
WhatsApp +56 954763989

Call center suscripciones: 600 4000 100 -
socios@laestrellachiloe.cl
Proprietario: Sociedad Periodística Araucanía S.A.
Representante legal: Rodrigo Prado Lira
Email: cronica@laestrellachiloe.cl

DINOS QUE PIENSAS | cartas@laestrellachiloe.cl | [@estrellachiloe](https://twitter.com/estrellachiloe)

Inversión e IpOM

El reciente IpOM revela un aumento en las proyecciones de crecimiento para 2024: desde un rango de 1,25-2,25% se pasa a uno de entre 2-3%. Este crecimiento, no obstante, viene impulsado por fenómenos que son transitorios, provenientes principalmente desde el lado de la oferta. De la mano de lo anterior, se ajustan al alza las proyecciones de inflación para el presente año. Así la convergencia inflacionaria hacia el valor meta (2%) se aplaza para el 2025, lo cual está en línea con el horizonte de política monetaria. Para diciembre se espera cerrar con una inflación de 3,8%, nueve décimas más que lo proyectado en diciembre de 2023. La nota de cautela viene por el lado de la

inversión. En 2023 la inversión se contrajo 1,1%, y para 2024 la proyección es de una caída en torno al 2%. Por lo tanto, más allá del impulso de la actividad en el corto plazo, la preocupación respecto de nuestra capacidad de crecimiento tendencial sigue sobre la mesa. Más aún, las importaciones de bienes de capital han anotado también caídas importantes durante el último tiempo. Si no apuntalamos la inversión, nuestra capacidad de crecimiento tendencial seguirá anclada al 2%.

Rodrigo Montero, decano, Facultad de Administración y Negocios, Universidad Autónoma de Chile

MONEDAS

Dólar observado	\$946,71
Euro	\$1.028,03
Peso argentino	\$1,10
UF	\$37.158,00
UTM	\$65.182,00

TUITS

@HamiFernandez
Hugo Almonacid padre y Hugo Almonacid hijo son la tercera y cuarta generación de una familia chilena de carpinteros de ribera. Se encuentran en @albaoa construyendo una lancha típica de su región, Chiloé. La vocarán el 10 de mayo en el @Pasajaisfest

@unaqueilino
@DefendamosChiloé
Lo que es peor aun, es que en los supermercados de Curaco y Chiloé en general, sólo se encuentran chorritos en tarro de, la 8va región, localmente nada de valor agregado, ni un provecho como marca

COLUMNA

Karla Mansilla Nilsson, magister y académica de la Escuela de Tecnología Médica, Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt

Una memoria sin olfato

A propósito de la reciente nominación a los premios Óscar del documental de Maite Alberdi "La memoria infinita", en el que se registra la historia de los últimos años de esta pareja, Augusto Góngora y Paulina Urrutia, se habla del miedo de Paulina a que llegue el día en que Augusto no la reconozca producto del alzhéimer que él padece desde hace ocho años.

En Chile, como en el mundo, las enfermedades crónicas no transmisibles son un problema en aumento, tanto en complejidad como en magnitud. Nuestra realidad asocia una población que ve aumentando el número de adultos mayores y, por consiguiente, los problemas de salud asociados a demencias.

Los síntomas más frecuentemente conocidos son de tipo cognitivo, psicológicos y cambios conductuales, lo que repercute en la calidad

de vida, pudiendo requerir apoyo de terceros, llegando a comprometer su autonomía y participación familiar y social.

¿Y si pudiéramos adelantarnos a esta condición?

Diversos estudios han manifestado que una disminución del sentido del olfato a lo largo del tiempo se relaciona con una pérdida de la función cognitiva que también puede prever cambios estructurales en regiones del cerebro importantes en el desarrollo de la enfermedad, como en el bulbo olfatorio, siendo uno de los primeros síntomas clínicos observados, lo que se podría considerar como un marcador clínico de la gravedad y progresión de esta enfermedad.

Lograr integrar una batería de exámenes olfativos dentro de los programas de salud del adulto y del adulto mayor a nivel primario de



salud se traduciría en un gran aporte para la conducción y tratamiento efectivo de esta y otras patologías neurodegenerativas; adicional este criterio de sospecha a los ya existentes, podría ser una herramienta importante para la pesquisa de este tipo de enfermedades.

Es aquí donde un equipo multidisciplinario bien capacitado, incluyendo al tecnólogo médico en otorrinolaringología (ORL), podría cumplir un rol sumamente importante en la ejecución de este tipo de exámenes del área nasorrespiratoria, en la promoción y prevención, como también en la investigación local de la eficacia de los test olfativos en nuestra población y, por qué no, ser un ente importante para el futuro del pronóstico de las patologías neurodegenerativas.

[LEER MÁS](#)

Una memoria sin olfato

E-mail

Compartir

Escuchar

A propósito de la reciente nominación a los premios Óscar del documental de Maite Alberdi "La memoria infinita", en el que se registra la historia de los últimos años de esta pareja, Augusto Góngora y Paulina Urrutia, se habla del miedo de Paulina a que llegue el día en que Augusto no la reconozca producto del alzhéimer que él padece desde hace ocho años.

En Chile, como en el mundo, las enfermedades crónicas no transmisibles son un problema en aumento, tanto en complejidad como en magnitud. Nuestra realidad muestra una población que ve aumentando el número de adultos mayores y, por consiguiente, los problemas de salud asociados a demencias.

Los síntomas más frecuentemente conocidos son de tipo cognitivo, psicológicos y cambios conductuales, lo que repercute en la calidad de